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Ce 5 novembre 2024, marqué par l’annonce brutale de la fermeture de deux sites Michelin en 

France, est une journée noire pour Vannes et un séisme pour le territoire. 
 
Aujourd’hui, mes pensées vont d’abord aux 299 salariés anéantis par cette nouvelle, mais aussi au 
millier de Vannetaises et de Vannetais qui ont travaillé dans cette entreprise industrielle dont 
l’implantation si ancienne sur le territoire – plus de 60 ans – a toujours fait notre fierté collective. 
Une page entière de notre histoire se tourne, emportant avec elle l’image confiante d’un Bibendum 
incarnant l’excellence du savoir-faire industriel français. 
 
Des décisions difficiles ont été prises. Leurs conséquences le sont davantage encore. Elles doivent 
et devront être accompagnées à la hauteur de la gravité du moment. Aussi, je demande à Michelin 
de réelles garanties quant à l’accompagnement social et au devenir des salariés de l’usine de 
Vannes. 
 
En tant que maire de Vannes et président de Golfe du Morbihan – Vannes Agglomération, je serai 
au rendez-vous comme je l’ai toujours été. Je rappelle que pour le développement de l’usine 
Michelin de Vannes, nous avons aménagé l’usine d’eau de Noyalo, le château d'eau du Prat, une 
desserte ferroviaire et plus de mille logements à Ménimur. En outre, la réindustrialisation du site 
était devenue une véritable préoccupation pour les différents directeurs de l’usine et pour la Ville, 
ce qui nous a permis d’accueillir ces derniers mois une centaine de salariés de l’Association des 
Paralysés de France, ainsi que le projet Wisamo. 
 
À ce titre, je tiens à saluer la qualité des relations entre la collectivité et Madame Claudia Netodea, 
dans la continuité des échanges bâtis avec la direction de l’usine depuis que je suis maire. 
 
Au-delà du choc, nous avons maintenant la responsabilité de nous projeter dans l’avenir. Ouvrir 
des perspectives nouvelles n’est pas une alternative mais une nécessité. Je m’y engage, main dans 
la main avec la Région Bretagne, le département du Morbihan, ainsi qu’avec tous les partenaires 
qui partagent une même ambition pour nos industries du Grand ouest.  
 
Le Pays de Vannes est d’ores et déjà labellisé « Territoire d’Industrie » pour la période 2023-2027 
et j’ai confiance en notre capacité collective à trouver des solutions. Le contexte géopolitique, 
économique et environnemental est incertain mais ma détermination à soutenir le développement 
industriel et la réindustrialisation du territoire reste pleine et entière.  
 

 


